

Sitzung des Gemeinderats vom 23. Januar 2023

Top 1 Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung

Bürgermeister Stärk informiert, dass der Gemeinderat zwei Gewerbesteuerforderungen niedergeschlagen hat.

Top 2 Bauanträge

Der Gemeinderat stimmt den folgenden Anträgen auf Baugenehmigung zu:

- Antrag auf Bauvorbescheid: Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage; Schloßstr., Flst.-Nr. 633/3
- Antrag auf Baugenehmigung: Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage; Flst.-Nr. 4354, Birkenweg 3

Top 3 Beratung und Beschlussfassung über EDV-Ausstattung der Gemeindeverwaltung

Die Verwaltung wird beauftragt, von der Fa. HERALEX ein Angebot für eine Cloud-Lösung für die elektronische Datenverarbeitung der Gemeinde einzuholen und dem Gemeinderat wieder zur Beschlussfassung vorzulegen.

Top 4 Neuverpachtung der Gemeindejagd zum 01.04.2023

Bürgermeister Stärk bemerkt, dass die Gemeinde und die Landwirte mit den bisherigen Jagdpächtern sehr zufrieden sind, da eine gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit erfolgte. Der Bürgermeister teilt mit, dass die Jagdgenossenschaft den Gemeinderat ermächtigt hat, die Jagdverpachtung vorzunehmen. Der Gemeinderat kann gemäß der Satzung der Jagdgenossenschaft Mühlhausen-Ehingen die Jagdbezirke entweder durch freihändige Vergabe (nach vorheriger Ausschreibung) oder durch Verlängerung der bestehenden Pachtverträge verpachten.

Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, mit den beiden bisherigen Jagdpächtern in die Verhandlung über die Verlängerung der beiden Jagdpachtverträge zu gehen und eine Jagdgenossenschaftsversammlung im Februar 2023 anzuberaumen.

Der Gemeinderat stimmt der vorgeschlagenen Flächenänderung zur Abrundung des Jagdbezirks Ehingen zu.

Top 5 Bekanntgaben des Bürgermeisters

Top 5.1 Corona-Lage

Bürgermeister Stärk informiert, dass die Infizierten der Gemeinde nicht mehr mitgeteilt werden.

Die Teststation in Ehingen wurde geschlossen.

Die Teststation in Mühlhausen ist weiterhin Dienstag und Donnerstag von 18-19 Uhr und Samstag/Sonntag und Feiertage 11:30-12:30 Uhr im Pfadiraum geöffnet.

Top 5.2 Flüchtlingssituation

Derzeit sind 57 ukr. Flüchtlinge in der Gemeinde gemeldet. Insgesamt sind 133 Flüchtlinge in Mühlhausen-Ehingen aufgenommen worden, zehn mehr als bei der letzten Sitzung im Dezember.

15 Flüchtlinge sind uns nun für spätestens Februar 2023 angekündigt. Die Unterbringung wäre in einem Objekt in Ehingen angedacht gewesen, die leider nicht realisiert werden kann. Die Gemeinde sucht für die Unterbringung dieser Personen weiteren Wohnraum.

Eine Wohnung in Mühlhausen wurde vergangene Woche mit 4 Personen belegt.

Bürgermeister Stärk informiert, dass die Gemeinde dringend weiteren Wohnraum für die Unterbringung von Flüchtlingen benötigt. Er bittet, der Gemeinde freien Wohnraum zu melden und appelliert an die Bürgerschaft, die Gemeinde in dieser schwierigen Situation zu unterstützen.

Top 5.3 Ausbesserung Riedweg

Die Verwaltung hat eine beschränkte Ausschreibung in Gang gesetzt, um die mindestens drei gravierendsten Absenkungen zu beheben. Die Vergabe wird dann zu gegebener Zeit dem Gemeinderat vorgelegt.

Top 5.4 50 Jahre Mühlhausen-Ehingen

Am 01.01.1974 haben sich die beiden Ortschaften Mühlhausen und Ehingen zur Doppelgemeinde Mühlhausen-Ehingen zusammengeschlossen. 2024 ist somit ein Goldenes Jubiläumsjahr.

Bürgermeister Stärk schlägt vor, ein Jubiläumskomitee zu bilden, das sich Gedanken macht, wie das Jubiläum gefeiert werden könnte. Er bittet bis zur kommenden Sitzung um Rückmeldungen aus Reihen des Gemeinderats, wer dabei mitwirken möchte.

Top 5.5 Glasfaserausbau in Mühlhausen-Ehingen

Bürgermeister Stärk berichtet, dass ein Vertreter der UGG (Unsere Grüne Glasfaser) in der kommenden GR-Sitzung über den Sachstand zum Glasfaserausbau informieren wird.

Er bemerkt, dass der Ausbau schleppend und mit manchen Schwierigkeiten verläuft; dennoch zeigt sich Bürgermeister Stärk froh, dass die Glasfaser durch UGG flächendeckend im Gemeindegebiet ausgebaut wird, da die Gemeinde hierfür keine oder nur geringe Zuschüsse bei einem eigenen Ausbau zu erwarten gehabt hätte. Die Belastungen für den kommunalen Haushalt wäre mit etwa 10,5 Mio € erheblich gewesen.

Top 5.6 Solarpark in Aach

Die Lage des von der Stadt Aach geplanten Solarparks wird vorgestellt. Die Gemeinde M-E wurde am Planungsverfahren beteiligt; die Gemeinde hat keine Einwendungen gegen das Vorhaben, da die Gemeinde hiervon nicht tangiert ist.

Top 5.7 30 Jahre Feuerwehrhaus in Naundorf

Bürgermeister Stärk gibt bekannt, dass die Partnergemeinde Naundorf am 22./23.04.2023 eine Feier „30 Jahre Feuerwehrhaus“ durchführt.

Top 6 Anfragen aus der Mitte des Gemeinderats

Top 6.1 Mobilfunkmast Vodafone

Ein Ratsmitglied erkundigt sich, ob der neue Mobilfunkmast von Vodafone schon in Betrieb ist, da gem. seinen Erfahrungen keine bessere Mobilfunkverbindung festzustellen sei. Bürgermeister Stärk meint, dass der Mobilfunkmast in Betrieb sei; er hakt aber nochmals bei Vodafone nach.

Top 6.2 Grundsteuer

Ein Gemeinderat wünscht sich eine Berechnung der neuen Grundsteuer im Gemeindeboten zur Information der BürgerInnen, nachdem nun die neuen Grundsteuermessbescheide vom Finanzamt verschickt wurden.

Kämmerer Fürst bemerkt, dass die Gemeinde erst im 4. Quartal 2024 die für 2025 geltende Grundsteuer berechnen kann, da ihr erst bis dann die vollständigen Unterlagen vorliegen. Eine seriöse Berechnung der neuen Grundsteuer für die einzelnen Eigentümer kann daher aktuell nicht vorgenommen werden; es werden sich durch die neue Methodik auf jeden Fall Verschiebungen in 2025 ergeben. Die Verwaltung wird die Bürgerschaft zum Thema auf dem Laufenden halten.

Top 7 Bürgerfragestunde

Top 7.1 Starkregenplanung

Ein Bürger erkundigt sich bzgl. dem Stand der Starkregenplanung für Mühlhausen-Ehingen. Bürgermeister Stärk informiert, dass das Planungsbüro bereits erste Simulationen vorgenommen hat, die auch besprochen und verifiziert wurden. Bis Sommer 2023 wird die Planung vom beauftragten Büro fertiggestellt. Anfang 2. Quartal 2023 wird das Büro einen Zwischenbericht liefern.

Top 7.2 Geschwindigkeitsmessgeräte

Ein Bürger bemerkt, dass die Geschwindigkeitsmessgeräte 4-5 Km/h weniger anzeigen als die tatsächlich gefahrene Geschwindigkeit und dadurch die Messergebnisse verfälscht würden. Bürgermeister Stärk teilt

mit, dass in den 30er-Zonen die Messergebnisse unproblematisch waren. Es wird geprüft, ob die Einstellung der Messgeräte verändert werden kann.

Top 7.3 Tempo 30-Zone

Ein Bürger führt aus, dass viele Autofahrer nicht wüssten, dass sie sich in einer Tempo 30-Zone befinden. Daher sollte vermehrt „30“ auf die Fahrbahn aufgemalt werden.

Bürgermeister Stärk gibt zur Auskunft, dass gemäß Polizei die Beschilderung ausreichend ist. Aus Kostengründen sind die Fahrbahnmarkierungen nicht im gesamten Gemeindegebiet möglich; nur an besonderen Gefahrenstellen (z.B. Kindergarten) wurden daher Fahrbahnmarkierungen vorgenommen.

Er bemerkt, dass auch immer wieder „scharfe“ Geschwindigkeitsmessungen vorgenommen werden. Das Geschwindigkeitsmessgerät wird in den kommenden Wochen im Bereich der Schmiedstraße aufgehängt, um auch in diesem Bereich die Daten zu ermitteln.